

EL GRITO DEL PUEBLO

Diario de la Mañana

Guayaquil (Ecuador) Sábado 27 de Mayo de 1899

{ Año V.—Núm. 1579

Noticias por el Cable

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONDENTES

Elecciones en familia

LIMA, 26.—Las elecciones están verificándose en familia.

El resultado del escrutinio de la votación de ayer es por demás exiguo. Apenas ha sufragado la quinta parte de los ciudadanos, inscritos en los registros electorales.

La abstención de los partidos es absoluta y únicamente se vé necearia á las mesas á los empleados del Gobierno y uno que otro aspirante al presupuesto.

Han circulado hojas volantes exhibiendo las candidaturas de don Carlos de Piérola, hermano del actual mandatario, para Presidente de la República y la del doctor Pedro Pablo Arana para primer Vice-Presidente.

El primero de estos caballeros que tiene sus propiedades y reside ha mucho tiempo en el Departamento de Cajamarca, publicó en días pasados una carta en El Tiempo declarando que sus amigos de esa circunscripción, que habían lanzado su candidatura para la PRIMERA VICE-PRESIDENCIA, no habían contado con su voluntad y que por otra parte su buena fe política estaba comprometida con el Directorio del Partido Demócrata para trabajar y apoyar los candidatos oficialmente designados por éste. Que por todas estas razones no podía aceptar la candidatura con que se le honra.

Política boliviana

LA PAZ, 26.—Continúa la falta de armonía entre el General Pando y la Junta de Gobierno.

La tiranía en que se hallan estas relaciones, hace temer futuras relajaciones en la política del país.

Ejército chileno

SANTIAGO, 26.—La reducción del ejército activo á cinco mil hombres que pretende efectuar el Ministro de la Guerra, ha sido recibida en el público con marcado disgusto.

VIA GALVESTON

ULTIMOS CABLEGRAMAS

Brisia

EN PERUANO.—Nuevas noticias regulares de Riga comunican que la milicia al regreso de su servicio en el Perú, en un combate del sábado y domingo anterior, mató á dos personas y herió á cincuenta.

Estados Unidos

WILMINGTON.—Se han enviado instrucciones al capitán del buque estadounidense del Almirante, que debe llegar a Valparaíso dentro de breves días, para que inmediatamente se dirija á Iquique.

Los estadounidenses obedecen al deseo de Mac Kinley, de que los Estados Unidos tengan una buena representación naval en Apia.

Almirante Keats, con tal motivo, recibió una orden que pone en Apia hasta la llegada del Almirante.

Cuba

HABANA.—La pelea entre Gómez y los demás de la Asamblea disuelta, se sigue agudizando.

El manifestó de Gómez expedido hoy difunde á los soldados que entreguen sus armas y regresen pacíficamente á sus hogares, y que no se les haga daño; pero el general manifestó con energía, encaró por la fuerza de los jefes cubanos, en el cual incluyó á los soldados a quienes no acuerda un centavo de los tres millones y se despidió garantizándoles.

Esta tarde hubo una reunión en casa del general Mayta Rodríguez á la que asistieron los oficiales antiguamente del ejército gabanciano y allí se hizo lo expresó anteriormente y a MacKenna. Gómez se le trató de traer.

SANTIAGO.—Los católicos de esta provicia están llevando regalo y celebrando misas diarias por el nacimiento de la Virgen de la

Virgen del Cobre y de casi todas sus joyas perdidas, y por la captura de tres de los asesinos de la Virgen.

El arzobispo y su clero examinaron las joyas y encontraron que sólo faltaban unas pocas.

El domingo con tal motivo se celebrará en la Catedral una gran misa en acción de gracias, y otra en honor de la Virgen del Cobre.

Jamaica

KINGSTON.—La Sáptima de Jamaica, al gobierno británico, para que se le permita negociar el tratado de reciprocidad entre el Reino Unido y el Commonwealth, de acuerdo de la Oficina Colonial, la dada por el viceministro que Chamberlain cablegraba instrucciones para el envío de dos comisionados jamaicanos a Washington, acompañados de Sir Evelyn Hoare, gobernador accidental de la Chancillería Inglesa, con el objeto de gestionar un tratado.

Perú

LIMA.—En las elecciones de hoy sólo han ejercido el derecho de sufragio 365 ciudadanos, de los 10 mil que hay inscritos en Lima y el Callao.

El general Juan Martín Echenique obtuvo algunos votos para la primera vicepresidencia.

Se dice que es posible que á última hora resalte un ganador.

Esta noche están circulando listas exhibidas por Carlos Pineda para presidente y al doctor Arana para primer vice-presidente.

Filipinas

MANILA.—Los comisionados filipinos salieron en un tren especial y fueron escoltados con bandera de parlamento.

Se espera que pronto regresen á este país.

El presidente de la comisión, señor González, antes de su partida se expresó brevemente:

"Agradecemos debidamente la cortesía con que hemos sido tratados."

"Durante el tiempo que hemos pasado con vosotros hemos incidentalmente considerado la constitución americana, y sus principios, francamente, nos han impresionado profundamente."

"El plan que nos ofrecen para la soberanía que se nos ofrece parece ser en teoría un bien sistema político."

"Pero...—porque una nación con una competencia como la vuestra, quiere hacer una colonia en su pueblo puesto que por tanto el tiempo es el mejor peleando contra el mundo—nosotros los norteamericanos que vuestra constitución os dice."

"No sé cuento que vosotros pedleasteis las mismas ideas que nosotros cuando os rebeldes contra Inglaterra y buscabais lo mismo que nosotros?"

Samoa

APOY.—La comisión samoana compuesta por Bartlett Frip, el barón Speck, von Steinbeck y Andelst, como representantes de los Estados Unidos, Alemania, la Gran Bretaña, y representantes de dieciséis países, en su primera sesión la trataron el 16, después de haber conferenciado todo la mañana con el jefe de justicia Chambers.

Hasta ahora no ha podido describirse resumidamente las deliberaciones habidas; pero dice que se sostendrá para el próximo viernes.

Matanza envió á los comisionados una carta de presentación, expresándoles la esperanza que se tardaría solucionar de un modo satisfactorio y conveniente todas las dificultades presentes.

Los rebeldes se encuentran fuera de las Islas, ocupadas por Kauai y ocupan posiciones en Oahu.

Mientras tanto, los legistas se están diplomando y han fortificado Mulemeni.

Mrs. Ana E. George



La dama que asesinó á su seductor, Mr. George D. Saxon, hermano político del Presidente Mac Kinley.

Los detalles complejos de este drama sensacional fueron publicados en El Grito del Pueblo el 6 del presente mes.

Carta de Lima

SUMARIO.—Nuestras prisiones—La denuncia del joven Yaranga—Peñacostearia de mujeres—Nueva Escuela de Clases—El Conde de Luvicino—Habrá elecciones en su haber—electores de Tacna y Arequipa—Algo que anuncia la presencia del sur—Un manifiesto demolido esperado.

Mayo 25 de 1899.

S. Director de El Grito del Pueblo.

Silvio Peralta escribió un libro "Mis prisiones"; en el Perú hace algo otra:

"Nuestras prisiones", para describir el sistema penal abominable que existe.

Cuando ustedes lean que alguno ha sido llevado á Casas Matas, pueden suponer que lo han sepultado en una cueva, una larga boveda de piedra, casi subterránea, débilmente alumbrada por una ventana lateral, boveda oscura, poca y humedad, que hace recordar aquello de Zorrilla: "dónde se les en un rincón, más que con ojos con manos, aquí los restos humanos," de aquello á quienes el Gobierno quiere sentir más cruentamente la mano: allí se hace genir á los enemigos políticos más encarnizados y es aquella prisión el

más horrible de los escándalos para la República.

Los que van á Casas-Matas, van á un departamento de la cárcel de Guadalupe, compuesto de un paseo, un cuartel y una sala desmantelada, en la que, a modo de hospital, duermen los presos, unos sobre una tarima cuartera; y otros, en catres de colegio. La higiene en todos estos lugares, por su puesto, brilla por su ausencia.

A veces el preparado para pasar á los sitios que mencionamos es la detención preventiva en los calabozos de la Intendencia. Un calabozo no es otra cosa que una habitación oscura, con depósitos para las innumerables conservadas en fermentación, y en la cual se aglomera en las noches todo lo personal que la Policía rege: ratones, sapos, presuntos malhechores, etc., y así se deposita al preso político, que es muchas veces sometido á tortura con el objeto de obtener las revelaciones que se desean; en tales calabozos han permanecido el joven escritor Domingo Martínez Luján y el joven Antenor Vargas.

Este último ha denunciado que se le sacó en altas horas de la noche, se le hizo desnudar, se le tendió en el suelo y por primera diligencia le pusieron en las espaldas mantas encapadas en agua fría.

Figuraron ostensos que este joven es de complejión muy delicada y que la estación es de invierno y las horas de semejante castigo muy á propósito para ocasionar una pulmonía.

La revelación les ha hecho de Vargas ha causado profunda indignación; como la causó también la de una desgraciada mujer violada en la Intendencia y sometida, por haber sido sus violadores militares, al Tribunal de Guerra, lo que a fuer de arbitrario es por otra parte ridículo.

También la prensa ha denunciado una nueva abominación de la Penitenciaría de mujeres llamada aquí el Buen Pastor.

Cerca de la portada de Maravillas, en los estrambulos de la ciudad, se levanta un convento, cuya plaza se ve por de fuera cubierta de bungambilias de diversos colores, la entrada á este convento, lleno de lux y exuberancia, su salita de recibir y primera habitación la vista, hacen suponer que allí vive la virtud tranquila y la candidez evangélica, nadie se puede figurar que sea aquello la más horrosa de las prisiones para castigar las debilidades femeninas y para encubrir la maldad de los hombres.

Si trátese ninguno de juicio y por simple diligencia ó empeto cerca del Arzobispado ó cerca del Intendente, un padre ó un marido, pueden sepultar eternamente á una hija ó una esposa, sin que haya poder humano capaz de liberar á tales victimas llevadas á sombra panóptico por la fuerza ó por el engaño.

En la puerta de aquella mansión, se podrá grabar, en verdad, aquella frase que supone Dante á la entrada de los infiernos "el que penetre aquí pierda toda esperanza."

Seis años hace que unos padres llevaron á una hija, entonces de 18 años, al Buen Pastor. A pesar de ser ya de edad y de que el tiempo del castigo es largo, no se la retienen encerrada, sino que su intención es tenerla allí por vida, pues niegan que ha existido jamás y cuando apremiados por las personas que la conocen, tienen que confessar su existencia, dicen que entra en la Argentina con un hermano, lo cual consta á todo el barrio que es falso.

Varios esposos mantienen en igual prisión á sus esposas y los Gobiernos han solicitado por la creación de Tribunales, no compelen siquiera al ordinario para hacer cesar este convento, único en su género en Sud América.

La Escuela de Aplicaciones ha pasado á ser Escuela de Clases, mejor dicho, se va allí á formar una división de las tres armas, núcleo del ejército que dedicará el Ejecutivo al cuidado de su persona: será su tropa de confianza.

Los Jefes venidos de Europa, continúan sirviendo para llenar el expediente y el ejército seguirá en el mismo pie de favoritismo que al presente.

Uno de los Jefes franceses, el Conde de Vauvirex, un hombre chiquito, rajado, más bigote que espeso, tipo de Wal-Mart, Jefe de artillería, al fin, después de parecerlo al Vice-presidente Alzamora, Jefe de artillería, al fin, con su señora, curiosa que no desamparaba, ha re-

gresado á su país, después de haber gastado más infiolas que el primer artillero del mundo. Resultado de su misión? Algunos miles menos en el presupuesto y unas cuantas bisoñas vendidas á S. E. en Buenos Aires y transmitidas por cable por el Conde de Río Castro, que no desperdió ocasión de zahumarse él y S. E. son los dos únicos hombres grandes con que cuentan gresado á su país, después de haber

gastado más infiolas que el primer artillero del mundo. Resultado de su misión? Algunos miles menos en el presupuesto y unas cuantas bisoñas vendidas á S. E. en Buenos Aires y transmitidas por cable por el Conde de Río Castro, que no desperdió ocasión de zahumarse él y S. E. son los dos únicos hombres grandes con que cuentan

el momento se cuenta con el efecto de los hombres de Chile; no está bano de pena que el primo de Walker Martínez ha permanecido mucho tiempo en Lima y muy al habla con nuestros hombres. El tiempo lo dirá; pero Chile no devolverá Tacna y Arica; y como hasta los periodistas se están volviendo sibílicos, concluye transcribiendo el final de un editorial de la prensa de Tacna, que lleva la palabra de los opuestos al Gobierno:

"Perú lo que no se sabe, lo que debe saberse es algo misterioso, y que se espera con ansiedad. No por cierto la convicción de que redes bien tejidas en la Cancillería chilena han dado trama á la liquidación de la guerra del Pacífico; no la existencia de obstrucciones fáciles de allanar mediante el bien entendido interés político y comercial de las dos naciones—algo, algo que el Perú necesita saber y lo sabrá en hora oportuna y solemnísima."

Este algo parece que será un manifiesto del señor Billinghurst, al que se alude en este otro párrafo llegado hoy del Sur:

"Hay miradas que se fijan en un personaje de nuevos ideales, de grandes promesas y de coraza templado en las evoluciones magnas. Oírás la demanda del pueblo?

Concluyamos: La Junta Electoral Nacional, antes de su supresión, es decir cuando en ella imperaba la voluntad del doctor Ochoa, lo que da lo mismo cuando en ella se hacía lo que mandaba S. E. formó, dignísimo así, las juntas de departamento, colocando á su regalo gusto a los que en su cargo y alma pertenece á S. E. —

Suprimida la Junta Electoral Nacional y encomendadas sus funciones á las departamentales y al Castellar de Huancayo, todo para voluntad y sumisión al Presidente, las mesas receptoras & c., han seguido en su trámite de organización la plena voluntad del Presidente.

La apariencia legal queda así llenada; hay apariencia completa por parte de los llamados á recibir los votos; y como estos hombres sin escrúpulo se hallan en disposición de decidir y hacer lo que se les ordene. Si el Presidente sigue manifestando voluntad para que se lleve a cabo la elección y que votaran tantos miles y que fué elegido el de la Romana y todos los de la lista oficial.

En este sentido es casi seguro que habrá elecciones; pero no las habrá en el sentido genuino y legal de la palabra, pues en Arequipa, dice el mismo periódico oficial que solo se han inscrito 400 ciudadanos, y las correspondencias de los mismos periódicos subvenidos, han venido confesando que en el mayor número de pueblos nadie se ha querido inscribir; no habrá pues elecciones, absolutamente.

Queda por resolver la segunda adviñanza. Cerrará los ojos el país y hará de la vista gorda permitiendo que suba el de la Romana?

A esto se inclinan todas las prestidigitaciones del diariismo al que le va en el negocio; y de aquí el que hablen de empresas, de industrias, de grandes plazas y de soberanas negociaciones, como dicen; hay que dejar pasar la iniquidad por que de otro modo todos estos ferrocarriles, todas estas empresas, todas estas negociaciones, quedan en nada.

Silencio, dicen otros, no hay que pestear, se va á rescatar Tacna y Arica y con tales muletillas, bájimamente alabadas y presentadas en la situación oportuna, va ayudando á arrear al juez, pasa á juicio, á donde y como gusanos que en los ataúdes se exista vida.

—Qué alcance á provecho tiene Ed. que todavía para la esgrima el dueño de ayer?

—La esgrima como arte no gana nada, pues en el torneo como en el salón deben ser los que más destrozan, y en el salón se subió Pini tuvo su lujo peculiar y fuera de las reglas y á su juicio sin embargo en la sala como en el terreno del honor, ej que observa estas reglas tendrá honorabilidad.

P.—Cuidá es la escuela rigurosa de ambos distritos?

R.—De Marín pozo y observa rigurosamente la clásica escuela italiana y que aquí que se imparte es la de la escuela italiana.

—¿Qué relación tiene el director con el profesor?

—Es de su amistad, pero Wal-Mart es de su amistad.

—¿Qué relación tiene el director con el profesor?

—Es de su amistad, pero Wal-Mart es de su amistad.

—¿Qué relación tiene el director con el profesor?

—Es de su amistad, pero Wal-Mart es de su amistad.

—¿Qué relación tiene el director con el profesor?

—Es de su amistad, pero Wal-Mart es de su amistad.

La vi. rezando de hinojos y no la he visto despertar. ¡Qué grandes eran sus ojos y qué pequeños sus pieles!

Comida más tarde demandó si turba viene tus sueños, aquellas ojos tan grandes, y aquellos pieles tan pequeños!

El mejor cognac es el MARTEL Etiqueta azul plateada

EL GRITO DEL PUEBLO

dos espíndoles, crea que esos resultados son meramente personales y motivados por sus condiciones físicas.

La ventaja de la escuela italiana consiste en que el estudiante permanece a cielo en los salones, encarado sobre el terreno la pone en práctica sin que se le violen las posiciones iniciales que los que se apartan de la escuela permanecen en el terreno, lo que impide que los que permanecen en las posiciones iniciales sean los más aptos para el combate.

Por esto ha visto muchas veces con gran sorpresa mi al mentore Pani y los que lo siguen escuchando bien sea con el brazo y hasta con la cabeza; movimientos enteramente impropios de cualquier escuela preparatoria formándose que da resultados negativos en los ejercicios.

P. — A qué responden esos movimientos que la escuela realiza?

R. — Como desgraciadamente es general en la Escuela Italiana, se ha hecho por el número de los soldados que da y recibe, se explica que muchos con tal de no ser tocados por su adversario, ponían en prácticas movimientos que el arte reclama.

Antiguamente la escuela no se escocía y por esto se le llamaba "la escuela que se colaba" permaneciendo en la más correcta posición con la cabeza erguida.

Pero hoy, que el clásico modo se observa con la medida rigurosa del muelle en la boca, han cambiado las cosas para evitar golpes, razón por la que hoy en materia de escrima es de lamentar que existan posiciones incorrectas.

El duelo De Marcius Pini

(Juicio de un aficionado)

El resultado de este duelo, que ha despertado tanto interés en los aficionados á la escrima y hasta en círculos sociales muy alejados de las casas de esa fiesta ha venido á poner de relieve los dos esmeros de los combatientes, tan distintos entre sí y alrededor de cuyos méritos ha escrito ya tantos

Sin querer entrar á discutir la fuerza física de los señores De Marcius y Pini considero que conviene recordar que el primero, que en la escrima se sitúa sobre todo en el terreno, la corrección de escena y el culto de las reglas establecidas del arte constituyen un factor imponente, que además del mero resultado, resalta que los alejados de su profesión, que aún cuando puestas en práctica por un tirador de la figura de Pini, sienten alcanzado buen efecto, simeñarbo, si llegase á ser adoptada la descomposición de los esgrimistas, produciría la descomposición completa de tan noble como saludable actividad.

El desenlace de este incidente, en que un tirador reputado invencible e invicto, desmiente de su propia experiencia, no ha podido ser el gozo alentado de su admiración, demócrata, rejetista, que componen todas las coyes, la escrima no se improvisa, que sus reglas son de resultado y el sumo de la excelencia de siglos de tradición, es precisamente lo que debe observarse, estrictamente, para poder adquirir la perfección de las esgrimistas, produciría la descomposición completa de tan noble como saludable actividad.

Esta observación no pediría darse, sin embargo que no se haga.

La otra mitad de Pini está representada por un formidable personalidad, hasta la cual ha ascendido el profesor De Marcius al desfacer efectivamente de los ataques de su oponente, que con su mano derecha, de suerte que el resultado de este duelo es decisiva la renuncia del maestro Pini, porque la herida recibida no rencoresa en golpe de escena por razón del sitio donde ha sido herido.

En fin, que final es una solución que honra á los dos combatientes, pero no una victoria del arte.—L.

CORREO DE QUITO

Última noticia.—De nuestros canjes

El Ministro de la Interior, ha pasado a los Gobernadores de Provincia, las siguientes circulares:

"Siendo como son muchos y muy frecuentes las quejas que recibe este Ministerio, de los fraude que cometen contra los comerciantes y casas de comercio, los arrieros que se ocupan en el transporte de mercaderías, especialmente los del Sur, mientras se exceptúa el reglamento sobre la materia, sirvase Usted hacer que se cumplan, previa publicación por bando, las disposiciones siguientes, encaminadas á proporcionar garantías á la propiedad:

"1º Todo el que ejerce la profesión de arriero, debe inscribirse en la Comisaría de Policía de Q. y S., á que pertenece:

"2º En la inscripción se expresarán el nombre y apellido del arriero, su situación, lugar de residencia y la especie de tráfico en que se ocupa.

"3º En toda Comisaría se llevará un libro especial, con este objeto y sólo se inscribirán a los que sea de considerada buena conducta y responsabilidad. Esta podrá abonarse por medio de una persona que quede responsable por el arriero.

"4º La Comisaría concederá á los inscritos copia de la inscripción en papel de 22 clase, la que firmada por el Comisario y autorizada por el Secretario, servirá á los arrieros como de matrícula para ocuparse en el transporte.

"5º Los consignatarios y particulares no podrán ocupar para el transporte, sién á los arrieros que presenten su matrícula, y en caso contrario, serán responsables al daficio de los efectos consignados ó destinatarios.

"6º Tendrán efecto estas disposiciones después de 15 días de promulgación.

7º El arriero que no presente la respuesta y éste ó el consignatario, que procedieren de mala fe, que darán además sujetos á la sanción legal.

Una vez más encarezco á la más estricta vigilancia para el cumplimiento de las precedentes disposiciones etc."

Otra: "Por las acertadas gestiones de nuestro Representante ante el Gobierno de Colombia, y atendiendo á nuestra solicitud, tan fundada en justicia, se ha publicado últimamente en los pueblos de la frontera un decreto de interior para todos los emigrados que amenazan invadir á mano armada, otra vez, nuestro territorio. Parece que asustados por dicho decreto, se han dispersado algunos de éstos, por varios pueblos de Colombia; aunque otros menos prudentes, como Saratí, que el sábado último estuvo en Puerto, persisten aún en sus intentos. Si el decreto tiene el debido cumplimiento, como es de esperar, atenta la seriedad del Gobierno de la República vecina, están borradadas las tentativas de los pernubadores del orden y asegurada la paz de nuestra República."

—A este respecto dice El PROGRESO:

"—Tenemos á la vista algunas telegramas de Ipiales y de Tulcan, que dan cuenta que los cabecillas engañadores andan desconcentrados y en aprietos, con motivo de las órdenes impartidas por el Gobierno colombiano sobre reconcentración de asilados, sospechosos de revolucionarios contra el Ecuador.

Possible es que alejados de Pasto y demás lugares del Sur del Cauca, favorables para una desembocadura invasora, la guerra se aplique, y los espíritus recuperen la confianza en la paz, que es hoy tan necesaria como nunca.

—Como las elecciones de Vice-presidente de la República no se han verificado en todas las provincias, a consecuencia de los últimos trastornos políticos, cree el Ejecutivo que en las provincias de Imbabura y Carchi se debe convocar nuevamente á fin de que se lleven á cabo sin inconveniente alguno.

No ha previsto la ley de la materia este caso excepcional, y el Ministerio del Interior, teniendo en cuenta que el artículo 75 de ella y de las reformas de la última Legislatura, disponen que el Ejecutivo convogue á nueva elección, cuando afecte la nullidad á toda una elección nacional, provisional y contundente, juzga que por analogía el Gobierno debe tomar la provisión indicada.

—Se someterá este particular á la consideración del Consejo de Estado, pues, caso de que esta Corporación opine en sentido contrario, el asunto pasará al próximo Congreso.

—Se reunió la Junta de Hacienda para verificar el remate del establecimiento de un corregidor entre Guayaquil y Quito.—La propuesta más ventajosa fué la de Srs. Ortiz y Baca, que ofrecen hacer el servicio por la suma de \$1.645 mensuales, pagaderos por decenas de \$1.295. Hasta ahora, la Junta no adjudicó á persona alguna el remate en cuestión.

También resolvió aplazar para los días 29, 30 y 31 del presente mes, el remate del Arrendamiento de las haciendas "Pirca", "Archibuelas" y "Yungá".

—En el mes de Junio próximo, se dará principio al trabajo del camino que conduce de Quito a Nangarí, pues el Gobernador de la Provincia se interesa en que se lleve á cabo dicha obra.

—Con motivo de haber sido el sábado el cumpleaños del Sr. Félix G. Rubio A., Presidente del Tribunal de Cuentas, ofreció este caballero un baile en su casa, al cual estuvieron invitados las siguientes personas: Sr. General Dr. Eloy Alfaro y Sra., Sr. Dr. Manuel B. Ojea y Sra., Sr. Dr. Beltrán Mathieu y Sra., Sr. Archibald J. Sampson y Sra., Sr. Domingo García Edward y Sra., Sr. Tomás Gudiño y Sra., Sr. Maximiliano Marín y Sra., Sr. Pablo I. Navarro y Sra., Sr. N. Goetzel y Sra.

Las Sras.: Colombia y América Alfar, Josefina Mathieu, Evangelina y María Gagliardo, Rosario y Carolina Carrera.

Y los Srs.: General José del C. Villa, Juan Ignacio Pareja, Agustín Bustamante, Eleuterio Chiriboga, Angel F. Araujo, Rafael Roldán, José Villa H., Clito Luría, Miguel Angel Albornoz, Antonos S. Silva, Camilo Zavellanos y Ramón Acevedo.

—En el Mayo, á las 2 de la tarde, contrajeron matrimonio el Sr. Hernández G. Cipriano y la señorita Leticia G. Bascón.

Bendijo la unión el ministro protestante Mr. Guillermo E. Reid en su propia casa.

Asistieron al acto Mr. Sampson y esposa

Mr. Howiden, Mr. Sarbox y esposa y Mr. Isabel Flor.

El Sr. Juan B. de Letras de Pichincha ha dictado una circular en la cual dice: "Se informa á Sra. Manuela Velasco, que flagelación y detención arbitraria á Manuel Chinchán.

—La colección fiscal de Quito ha recaudado \$2.820.72 centavos por el impuesto de introducción del aguardiente en su cantón, durante el mes de Mayo.

—Un jefe ingresado en el convento de San Juan, en calidad de apóstolante, la señorita

El MUNICIPIO de Quito publica el presente

para declarar terminado aquél acto que no ha dejado en vigencia.

—El Señor de la constancia de los siguientes parientes:

1º Los \$12.000 y sus intereses, que debe el Gobierno al fondo del agua potable de cada ciudad, se complementarán en la cantidad que sea necesario, para que no llegue más allá de lo que se ha pagado.

2º Los \$2.223.82 pertenecientes al Comité "Centenario de Potosí", continuaron colgados á muerto con el interés del 10 % anual,

que se ha pagado, y se devolverán en Pichincha en su respectivo Montante.

3º Los \$1.253.87 fondos pertenecientes al Comité "Díez de Agosto", que esta Municipalidad le debió, continúan ganando el interés que hoy, es el 9 % anual, hasta que se devuelvan en su totalidad.

4º Los \$1.000.000 que existen de los contratos de matrícula, más o menos que existen de las siguientes fechas:

Carta de Babahoyo

Mayo 25.

Reunión de padres de familia. Oferta de 2,000 soles.—Commemoración de la batalla de Pichincha.—Distribución de premios.—Representaciones.—Discursos.—Otras noticias.

Señor Director:—Bajo la presidencia del Dr. Francisco Viteri, de la Provincia don José Luis Alfaro, se celebró la reunión de padres de familia de la mañana de ayer en la casa de Gobierno, la reunión á que fueron convocados los padres de familia por el Director de Estudios, Dr. Apolo Ortega.

En la reunión abierta la sesión, hizo uso por extenso de la palabra el doctor citado, quien manifestó los fines de la convocatoria, llamando la atención de los concurrentes al fin de propósito que lo animaba de reorganizar la enseñanza, política y económica, de la provincia, y de establecer en esta ciudad el colegio de enseñanza secundaria, proyectado por el Supremo Gobierno. Terminó exponiendo que el secundario pararía parte de su entramado en la capital, para que en su establecimiento se creara una escuela secundaria, que la autoridad, en su criterio, debía establecer en esta ciudad, en acuerdo con la mayor brevedad, en arregloamiento, un local adecuado para el Colegio, que podría ser, tal vez, el que posee la hacienda Elias, en el extremo N.º de esta población.

Continuó el señor Efraín Castillo, exponiendo, que por su parte, habrá la mejor voluntad para cooperar á los propósitos del Dr. Ortega, pero que como arrendatario de la citada hacienda, que es la que más se beneficia de la misma, no se atrevió á pronosticar la propuesta que él tiene de establecer en esta ciudad el colegio de enseñanza secundaria, ofrecida por su parte la suma de dos mil soles en dinero para impulsar la fabrica de la obra.

Al virrey, que estuvo en la reunión, se le recordó que el director de la hacienda Elvira y de su representante en Guayaquil la autorización á que se refiere el señor Castillo.

Seguidamente hicieron uso de la palabra señores José Nicanor Teodoro Boada, Dr. José M. Morello y varios otros; con lo cual se dio por terminada la sesión.

Conforme lo establecido en la misa nocturna, se realizó en el salón del Liceo la misa solemne en memoria de la batalla de Pichincha.

A las ocho de la noche el edificio estaba por el frío más profundo iluminado y cubierto de arcos de plantas naturales que daban sombra á los caminos.

En el fondo del salón se destacaban los retratos al óleo de Bolívar, Santa y Monroy, entre jarrones con flores artificiales, gáldaras, etc. y en el centro, un gran cuadro que representaba la batalla de Pichincha, con los retratos de los generales que participaron en la misma.

Se asistió que la batallón Vicente Gómez se estableció en Patate, respectivamente.

La misa solemne se realizó en la iglesia de la Virgen de la Candelaria, en la que se ofició la misa de la fiesta conmemorativa de la batalla de Pichincha.

—Sigue asistiendo que el batallón Vicente Gómez se estableció en Patate, respectivamente.

La estación no es del todo buena, hay muchos catarros y casos de disenteria.

—Sobre la tumba del Teniente Manuel C. Minares, sus compatriotas colocaron una cruz con un magnífico epitafio.

—Se asegura que el batallón Vicente Gómez se estableció en Patate, respectivamente.

—La estación no es del todo buena, hay muchos catarros y casos de disenteria.

GUARANDA

Mayo 26.

—[Recibido á las 11 p.m.]—El Comandante Villacres continúa preso en el cuartel.

—Se asegura que pronto tendrá lugar el juicio de guerra, para lo que se ha llamado al servicio activo, á los Comandantes Juan Pio Mora, Miguel S. Vargas, Sergio Alejandro Bermúdez y Alejandro Quijón.

Parce que se vuelve sobre la disciplina del Ejército.

CUENCA

Mayo 26.

—[Recibido el 26 á las 9 p.m.]—El Comandante Francisco Iglesias, primer Jefe de la Columna Andina Infante, pretendió sacar de la Cárcel, atravesando todo procedimiento, á un peón que dijo ser de su dependencia.

El General Franco le ha reprehendido severamente y aún se dice que será dado de baja.

LATACUNGAS

Mayo 26.

—[Recibido á las 9 p.m.]—Han renunciado los concejales señores Alejandro Maldonado y Alejandro Meza.

—La Junta de Beneficencia Municipal aprueba su reglamento interior y ratificó el nombramiento hecho por el Concejo, en la persona del señor Alejandro Cepeda, para que desempeñe la Administración del Hospital Civil.

—Ha sido puesto el libertad el jefe

y el señor Teodosio Boada, pronunció, en representación del Concejo Cantonal, el discurso de declarar terminado aquél acto que no ha dejado en vigencia.

No hizo uso de la palabra el doctor Falcon, ni por hablarle enfermo.

—A las 2 de la tarde del día 23 se publicó por parte de una delegación del Ministerio del Interior, particularmente trámite, orden de la Comisión de la Comisión de la Corte de Justicia, para la ejecución de la pena de muerte en el preso Teodosio Boada.

—Aquel estuvo interrumpido por la comunicación telegráfica de Guayaquil, por la vez enredado en la que se repitieron los fraudes cometidos por algunos arribados: tolitas, mientras se dictó por el mismo Ministerio un mandado de prisión.

—Aquel estuvo interrumpido por la comunicación telegráfica de Guayaquil, por la vez enredado en la que se repitieron los fraudes cometidos por algunos arribados: tolitas,

mientras se dictó por el mismo Ministerio un mandado de prisión.

—Los dueños de fincas urbanas han sido notificados que hagan roce á sus respectivas propiedades.

—El señor Federico B. Espinoza,

invitó viaje á Guayaquil, con el objeto de rendir examen de oposición á las escribanías vacantes, ante la Corte Superior.

ven Ricardo Jijón, que estaba detenido por causas políticas.

—Llegó el señor Alejandro Vergara y sigue viaje á Guayaquil.

DAULE

MAYO 26.—[Recibido á las 8 p.m.]—A las 12 m. de hoy, salieron con dirección al Salitre el Comisario Municipal, su Secretario y el señor Pablo Antonio García, con el objeto de matricular á los peones de las haciendas, de acuerdo con la última disposición gubernativa.

—Las autoridades y muchos particulares concursaron á la inauguración de la oficina telegráfica del Salitre. El Concejo votó votos de aplausos suyos para la inauguración.

—Los dueños de fincas urbanas han sido notificados que hagan roce á sus respectivas propiedades.

—El señor Federico B. Espinoza, invitó viaje á Guayaquil, con el objeto de rendir examen de oposición á las escribanías vacantes, ante la Corte Superior.

MISAS

La esposa, madre y hermanas del Señor Illingworth Icaza invitán a sus amigos y demás personas piadosas, á las misas que se celebrarán en su sufragio de su difunto marido el 19 de Junio, en la Catedral, en el "Corazón de María", "Francisco", "José", "S. Alejo" y en las capillas del "Palacio Episcopal", del "Panteón Socorro", y del "Hospital Militar", y suplican muy particularmente la asistencia á la misa solemne que con el mismo fin tendrá lugar en la Iglesia del "Sagrario", á las 9 a.m.

La familia anticipa sus agradecimientos á las personas que concurran.

Mayo 27 de 1899.

Nº 4251.—2 v.

Consultorio Dental

Próximamente se instalará en esta ciudad el consultorio dental del Dr. Francisco Díaz, graduado en la Universidad de Valencia, en Europa—quien desde ahora ofreces sus servicios profesionales á la distinguida sociedad Guayaquileña—Nº 4168.—30 v.—Mayo 4.

Bendición de las campañas en el templo de la Merced.

El Comité de la fábrica de la Merced, invita á los protectores y devotos de la Virgen de la Merced, á la bendición de las campañas y de las imágenes y de los santos. Pedro Nolasco y Bartolomé Nono, que habrá el domingo 28, en dieciocho templo, á las 9 de la mañana, ante la misa acostumbrada. La campana que se bendice, se ofrendó por el general St. Lorenzo Pérez.

La misa anualizada, se efectuará á las 1 p.m. del mismo día, en la tienda contigua al almacén de Osa y Cha, en el Malecón.—Las 8 v.—Mayo 28.

Lecciones de Aritmética por Jose Heriberto.

Sistemas decimal y mixtos.—Texto declarado por el Consejo de Instrucción Pública, para los Institutos de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

—Sistemas de números y operaciones.—Textos declarados por el Instituto de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

—Sistemas de números y operaciones.—Textos declarados por el Instituto de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

—Sistemas de números y operaciones.—Textos declarados por el Instituto de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

—Sistemas de números y operaciones.—Textos declarados por el Instituto de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

—Sistemas de números y operaciones.—Textos declarados por el Instituto de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

—Sistemas de números y operaciones.—Textos declarados por el Instituto de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

—Sistemas de números y operaciones.—Textos declarados por el Instituto de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

—Sistemas de números y operaciones.—Textos declarados por el Instituto de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

—Sistemas de números y operaciones.—Textos declarados por el Instituto de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

—Sistemas de números y operaciones.—Textos declarados por el Instituto de enseñanza media de la Provincia de Guayaquil.

CAMISAS—A. & L. GARCIA

Auxilios religiosos

Pascual Morales, nombre del pueblo que vive entre las sierras de "Montañita" y "Socorro", de Morona, se acuerda ayer que la dación de los auxilios religiosos ha sido una de las más grandes de la Marca; los auxilios religiosos para una enferma.

Esta es Angelina Flores, casada con que vive en la Sierra de Montañita.

Un religioso necromante confesó a la enferma y la hizo casar con el hombre con quien vivía.

Después de esto y sintiéndose más grave la enferma, le dijo que le convenía recitar el víspera y la Flores le contestó afirmativamente.

Entonces se dirigió Morales al mismo padre de la Marca para pedirle el auxilio religioso, pero le contestó el sacerdote que no iba.

Lahabito, vecino de la Marca, que dice que era "un sacerdote ignorante".

A lo que Morales replicó: "Ya no estamos en otros siglos, y tú pondrás lo que pasa en conocimiento de El Grito del Pueblo".

Amago de incendio

Ayer a las 2 de la mañana se la declararon un amago de incendio entre las calles de la Marca y la Avenida, con dirección a la Sra. Blanca Bonilla, donde se quemó el toldo de una casa en la que se encontraba una enferma.

El fuego lo ocasionó una vela que por descuido cayó sobre la cama.

La enferma fue conducida al Hospital Civil.

Viaje del "Cotopaxi"

Se creó que el murió de la próxima semana para parar a Puerto Bolívar el crucero "Cotopaxi" conduciendo al Administrador de Aduanas, que va a visitar la Adm. de ese Puerto.

Nembramiento

El Dr. Carlos R. Tavaré, Presidente de la Junta Central establecida en Quito para promover la concurrencia del Ecuador a las Exposiciones de París y Berlín, por el correo de ayer ha dirigido un oficio al Sr. Augusto de la Torre, Director del Instituto Nacional de la Junta que debía firmar con el mismo objeto en esta ciudad.

Movimiento de viñedos

Salearon ayer en el "Guajira" para Bahía hoy a las 4 de la tarde los siguientes precursores: Carmen Balanza, Dolores Andrade, Magdalena Bustamante, Manuel Cortázar y su familia, Carmen Monroy, Leonor Zambrano, Joaquín Contreras, Sra. de Martínez, Rosa Amalia Escobar y Fernando Gómez.

Garrafeteo

Las tres de la tarde de ayer se suscribió un gran escándalo en la Avenida "Oriente", promovido por Pedro Arias quien le dió un fuerte golpe a la frente al Mamel C. Cornejo, el que lo dejó al suelo quedando como morado por largo rato.

El Inspector de ronda en la calle de "San Alejo" condujo ayer a uno de los viñedos para la averiguación del caso, porque el agente fogó.

Festividad religiosa

Ayer a las once a. m. se dictó en gran pompa en San José la misa de la fiesta de Santa María de Jesús, que se celebra todos los años en ese templo.

Presidió el P. Barroso.

En peligro

Ayer a las doce de la noche un menor de 10 años de edad entró en la intersección de las calles de "Aguirre" y "Maculí" y a tiempo pasaba un carro corrío; pero tropiezándose en la linea cayó y las ruedas le pisaron las piernas causándole heridas leves.

El conductor lo llevó por la patrulla de la calle de "Santa Elena".

Sepelio

Ayer a las once a. m. tuvo lugar el sepelio del señor Manuel Ustilaga.

Formaban el cortejo numerosas personas entre las que se notó la figura del famoso poeta chileno Roberto H. Williams, el sacerdote católico, doctor Carlos Carbo Viteri, Evauldo Puig, Carlos Puig, José Llano González, Enrique Jaramillo Ávila, Emilio Gallegos del Campo y Abdón Chacón.

Habrá en la ceremonia un gran número de obsequios que el público ha mandado.

El señor Ustilaga falleció muy tierno, Comandante de Bomberos. Pero el primero que no pudo disponer que lo hicieran sus amigos, doctor Carlos Carbo Viteri, Roberto H. Williams, el sacerdote católico, doctor Juan Antonio López, Dr. F. Lam, M. Basán, E. Solis, José Abad, C. Copeda, Ana Jácome, D. N. Martínez y Sra. Dolores Romero e hija, P. Tabar, A. Gil, y 24 personas de su entorno.

Alas

A las 11 salió para Panamá, Managua y Santa Rosa el avión que lleva el cuerpo del sacerdote en Yacuambi.

El señor Ustilaga falleció hace mucho tiempo.

El sacerdote Ustilaga f